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В данной статье рассматривается вопрос наличия преемственности и рецепции при учреждении конституци-
онного строя в российском государстве в начале XX века. Исследуются отдельные аспекты реципирования идеи 
конституционализма; основные причины, предопределившие заимствование данной правовой идеи и принятие 
единого кодифицированного основного закона. Показано, что преемственность и рецепция как правовые меха-
низмы совершенствования национального права применялись в советской России, несмотря на декларативный 
отказ от заимствования права. Анализируется воздействие преемственности и рецепции на эволюционирование 
советской государственно-правовой системы как на уровне правовых идей, так и на уровне правовых институ-
тов и норм, несмотря на официальный и декларативный отказ советской власти от заимствования правового ма-
териала иностранных государств. Подчеркивается актуальность правового заимствования как основного приема 
совершенствования теории и практики конституционного права и национальной правовой системы при условии 
принятия актуального правового материала и грамотной его инкорпорации в государственно-правовую систему 
в соответствии с потребностями социума.
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This article examines the issue of continuity and reception in the establishment of the constitutional system in the 
Russian state at the beginning of the XX century. Separate aspects of the reception of the idea of constitutionalism are 
investigated; the main reasons that predetermined the borrowing of this legal idea and the adoption of a single codified 
Basic Law. It is shown that continuity and reception as legal mechanisms for improving national law were used in 
Soviet Russia, despite the declarative refusal to borrow law. The impact of continuity and reception on the evolution 
of the Soviet state-legal system is analyzed, both at the level of legal ideas and at the level of legal institutions and 
norms, despite the official and declarative refusal of the Soviet government from borrowing legal material from foreign 
states. The relevance of legal borrowing is emphasized as the main method of improving the theory and practice of 
constitutional law and the national legal system, provided that the relevant legal material is accepted and its competent 
incorporation into the state legal system in accordance with the needs of society.
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